



94-09-12: Statement of Zaire, H.E. Mr. Ziakwama Kia Kiziki

ISO: ZAR

The electronic preparation of this document has been done by the
Population Information Network(POPIN) of the United Nations Population
Division in collaboration with the United Nations Development Programme

AS WRITTEN

C O N F E R E N C E I N T E R N A T I O N A L E S U R
L A P O P U L A T I O N E T L E D E V E L O P P E M E N T

LE CAIRE, 5 - 13 S E P T E M B R E 1994

DISCOURS DE SON EXCELLENCE MONSIEUR KIAKWAMA KIA-KIZIKI MINISTRE DU PLAN
ET RECONSTRUCTION NATIONALE DE LA REPUBLIQUE DU ZAIRE

7 SEPTEMBRE 1994

Monsieur le President,

Distingues Delegates

Mesdames, Messieurs,

Au nom de la Republique du Zaire, j'ai l'honneur de prendre la parole devant cette auguste Assemblée pour preciser notre penstee en matiere de population et du developpements et ceci conformement a notre culture, a nos priorites et aux exigences du developpement integral de la personne humaine.

Je voudrais, avant toute chose, remercier le peuple et le gouvernement de la Republique Arabe d'Egypte de l'accueil fraternel et chaleureux dont ma delegation et moi-meme sommes l'objet dans cette belle et historique ville du Caire.

Je saisis egalement cette occasion pour rendre un hommage merite a Madame Dr. NAFIS SADIK, Secretaire Generale de la Conference, pour la parfaite organisation mise en place qui a permis la tenue de nos assises dans de meilleures conditions.

Dans ce berceau de la civilisation qu'est l'Egypte, l'humanite veut renaitre. Faire le point sur son passe et prospecter son avenir.

Que de defis a relever ?

- l'affirmation et la consolidation des Droits de l'Homme;
- la promotion de l'education et le recul de l'ignorance;
- la maitrise, non coercitive, de la croissance demographique;
- le developpement economique durable;
- la promotion de la femme;

- le respect des Droits de l'Enfant;
- la sauvegarde de l'environnement et beaucoup d'autres problemes qui conditionnent l'avenir de l'Homme.

De grace, dans la recherche d'un consensus sur ces problemes importants, privilegions l'action, la generosite et la solidarite internationale.

Cette reflexion au niveau mondial fait suite a nos reunions de bucarest, en 1974 et de Mexico, dix ans apres.

Le Zaire, mon pays, a suivi avec interet, l'evolution de la pensee de la communaute mondiale ainsi que l'acceptation qu'il y a lieu de donner a certains concepts relatifs d la problematique de la population et le developpement.

Le Zaire souscrit au concept de sante en matiere de reproduction compris comme bien-etre general, physique, mental et social de la personne humaine La culture et les convictions profondes de notre peuple commandent le respect de nos valeurs traditionnelles.

C'est a ce titre, et a ce titre seulement, que le gouvernement du Zaire soutient tous les programmes de sante en matiere de reproductiOn dans les soins de sante primaire et la zone de sante.

Notre demarche vise :

- des actions et soins promotionnels, y comoris un code de la famille, les Naissances Desirables, l'education a la vie familial l'information sur la parente responsable et les maladies sexuellement transmissibles, y compris le SIDA des l'age scolaire, les efforts pour

un role equitable de la femme dans la societe.

- des actions et des soins preventifs, notamment le programme elargi de vaccinations et la prophylaxie en particulier l'anemie et la malaria des femmes enceintes, dans les consultations tant prenatales, post-natales que prenuptiales;

- des actions et soins curatifs, avec la mobilisation des ressources humaines, des infrastructures pour les maternites et autres centres mere-enfant;

- des actions et soins de readaptation, c'est-a-dire la lutte contre la sterilite involontaire et les conseils pour une vie conjugale epanouissante.

Le Zaire s'arrete cependant ici et invite la communaute mondiale a la tolerance et au respect des valeurs culturelles de chaque peuple.

Qu'il y ait une relation entre la population et le developpement ? C'est evident. Mais le developpement d'une personne humaine ou d'un peuple ne s'impose pas de l'exterieur. il doit integrer sa liberte de se prendre en charge et repondre pleinement aux aspirations essentiellement humaines qui sont d'ordre spirituel, moral, social et materiel.

Le developpement n'est donc pas, pour nous, avant tout une accumulation quantitative des biens materiels.

Le Zaire attache une importance capitale a cette conference. Mais, il estime que nos reflexions doivent dépasser la relation mecanique population - developpement pour prendre en compte l'ensemble des

problemes que posent l'epanouissement harmonieux de la personne humaine.

Dans la quete de notre peoule au developpement integral, et au-
dela de la croissance de la population, d'autres dangers, tout aussi
graves, menacent le Zaire et l'Afrique.

II s'agit notamment :

- de la violence et des guerres interethniques;
- de la famine, la sous-alimentatlon et les nombreuses maladies
dont le SIDA, que favorise ce climat d'Insecurite generalisee;
- des migrations suite aux violences et aux guerres alimentees de
l'interieur et de l'exterieur;
- l'exode rural qui augmente des tensions dans les centres urbains.

L'exemple du Rwanda est la pour nous le rappeler.

En effet, le Zaire a accueilli dernierelement deux millions de
personnes, victimes de la violence et des guerres interethniques. Il est
devenu de ce fait, le pays africain qui abrite le plus grand nombre des
refugies.

Le sejour de nos freres Rwandais occasionne au Zaire de graves
prejudices ecologiques et socio-economiques dans une region
essentiellement agricole et touristique.

Cette presence massive soumet nos populations a une rude epreuve
et cause des dommages inestimables a l'ensemble de la Region du Kivu.

Vous le savez, 'le Zaire sort d'une douloureuse crise et n'est
donc pas en mesure de supporter, seul, ce lourd fardeau eue lui impose
le devoir de l'hospitalite.

Le Zaïre lance par conséquent un appel pressant à la communauté internationale pour attirer son attention sur cet autre drame humain qui risque de destabiliser, pour longtemps, l'équilibre de cette partie de l'Afrique Centrale.

Monsieur le Président,
Distingués Délégués,
Mesdames, Messieurs,

Des grossesses précoces et de nombreuses naissances particulièrement au sein des familles pauvres sont de graves problèmes de société. Mais ceci n'exige pas la libéralisation ni la commercialisation de la sexualité et de l'avortement.

Le recours à de tels moyens traduit un mépris caractéristique des traditions africaines pour qui la vie intime obéit à des normes précises. Les enfants sont formés et introduits à la vie par une initiation appropriée et par des personnes choisies.

Cette formation particulière s'intègre dans un cadre global d'initiation et prépare les jeunes à être des parents responsables en particulier à espacer correctement les naissances.

Dans la tradition la vie est sacrée. Nous sommes donc contre l'avortement provoqué, sauf pour le cas où nous devons sauver la vie de la mère. La banalisation de la sexualité et de l'avortement détruit la famille et l'individu qui sont les agents incontournables du développement.

Face aux graves dangers qui menacent la survie de l'Afrique en general, le plus urgent, nous parait etre, pour le developpement de nos populations.

- la paix et la securite, conditions prealables et indispensables au developpement intgral:

- la liberte politique - dont le role a ce point determinant - qu'il serait illusoire de rever de la paix, de la securite et du developpement sans un systeme politique librement accepte par l'ensemble des citoyens;

- un ordre national et international plus juste car, dans la plupart de pays d'Afrique, l'eventuelle disproportion entre la demogarchie et les richesses disponibles est due - non seulement a la pauvrete - mais aussi au manque de rigueur dans la gestion ;

- la formation du peuple est un element indispensable au developpement , car un peuple ignorant est expose a etre manipule et a devenir ainsi une proie facile entre les mains des malfaiteurs de tout bord.

La formation doit donc repondre aux aspirations profondes du peuple, se prendre notamment en charge;

- la promotion de nos valeurs traditionnelles est la condition sine qua non d'un developpement integral. Car qui veut traiter avec un peuple libre et adulte, ne pretend pas tout lui apprendre. Mais, il part de ce qu'est ce peuple et de ce qu'il sait. Rien de durable n'est, en effet, possible en faisant table rase des valeurs culturelles qui sous-tendent les energies creatrices d'un peuple.

Comment conclure ? Sinon que le cas de l'Afrique interpelle toutes les bonnes volontés soucieuses du développement de nos populations.

Faisons vite. Arrêtons les violences, les guerres actuelles et leurs conséquences (que sont la famine, la sous-alimentation, les migrations, les maladies) qui risquent de nous exterminer. Et, bientôt, il n'y aura plus d'Africains à développer.

Ceux qui veulent nous accompagner dans notre effort de développement doivent commencer par là.

Je vous remercie.

For further information, please contact: popin@undp.org
POPIN Gopher site: <gopher://gopher.undp.org/11/ungophers/popin>
POPIN WWW site: <http://www.undp.org/popin>